

Termómetro Laboral: Asalariados del sector privado presenta variación anual positiva

El Observatorio Laboral Atacama, programa de la Subsecretaría del Trabajo y ejecutado por INACAP Sede Copiapó, presentó el boletín Termómetro Laboral correspondiente a junio, informe en que el análisis del mercado laboral local da cuenta de un importante dinamismo marcado por las tasas de ocupación y participación laboral.

El boletín termómetro laboral de junio presentó una actualización de los principales indicadores del mercado laboral, de acuerdo con los antecedentes proporcionados por el Instituto Nacional de Estadísticas (INE) para el trimestre móvil de febrero – abril 2025. En este periodo se registraron 152.593 personas con ocupación, evidenciando una variación anual de +1,4% en la cantidad de ocupados. La tasa de ocupación alcanzó un 60,1% en la región de Atacama, observándose un crecimiento de 0,3 pp. en los últimos 12 meses. Este aumento estuvo incidido principalmente por las mujeres, quienes presentaron un incremento de 1,3 pp. respecto al mismo periodo del año 2024.

Desglosando esta cifra, destaca el aumento de las personas asalariadas del sector privado, quienes presentaron una variación anual de 1,3% respecto al mismo periodo de 2024. Mientras que el incremento de las personas ocupadas estuvo incidido principalmente por la variación anual en los siguientes sectores económicos: Transporte y almacenamiento (+27,4%), Enseñanza (24,7%) y Actividades de alojamiento y de servicio de comidas (+19,8%).

Al respecto el Seremi del Trabajo y Previsión Social, Jonathan Páez Toro, declaró:

“ El análisis que nos presenta el boletín Termómetro Laboral da cuenta del dinamismo presente en Atacama que, en los últimos meses, se ha visto fuertemente marcado por las altas tasas de ocupación y participación laboral. Visibilizar este panorama nos permite trabajar en líneas de acción para avanzar en el fortalecimiento de políticas pro-empleo ejecutadas en la región, promoviendo el trabajo decente, contratación de mano de obra local y la desmasculinización de puestos de trabajo, en línea con los objetivos del Gobierno del Presidente Gabriel Boric”.

En esta línea, el jefe de proyecto del Observatorio Laboral Atacama, Raúl Díaz, complementó señalando que

“ la tasa de ocupación de la región ha presentado un aumento sostenido en su comparativa interanual. Este es el decimosegundo aumento interanual consecutivo en la tasa de ocupación, dando cuenta de un positivo comportamiento del mercado laboral durante los últimos meses. Esto sobre todo en el caso de las mujeres, quienes también presentaron su noveno crecimiento interanual consecutivo en la tasa de ocupación, llegando a un 51,2% durante el trimestre febrero-abril 2025”.

Díaz, también destacó la baja en la ocupación informal.

“ La tasa de ocupación informal llegó al 28,7%, disminuyendo 1,2 pp. en los últimos 12 meses. Esta es la séptima disminución interanual consecutiva en la tasa de ocupación informal, lo que da cuenta de que los empleos que se están creando en la región son de carácter formal, sobre todo de tipo asalariado en el sector privado”.

Por último, en el informe presentado por el Observatorio Laboral además se observa que la región de Atacama es la tercera con mayor tasa de participación laboral del país y la primera de la macrozona norte, llegando a un 66,0%, superada solamente por Aysén con 72,1%, y por Magallanes con 67,1%.

